

中小企業 前へ

立志編 第2部

「二十歳の感謝と0歳の発表会」と銘打ったパーティーが昨年12月、神戸・甲アイランドのホテルで開かれた。食器機械メーカー、アトラステクノサービス（神戸市西区）の社長、鯛かおる（50）は、笑い声が飛び交う輪の中にいた。

来場したのは、取引先や自治体の関係者ら約130人。遠くは沖縄・西表島や韓国からも祝いに駆けつけた。阪神・淡路大震災、リーマン・ショック、デフレ不況などを乗り越えてきた鯛は、「たった1人の理解者がから始まつた会社が20年を経て、100人以上が私た

ちのために集まってくれるまでになった」とあいさつした。かつて勤務した同業メー カーから事業を承継する形で、1997年にアトラステクノサービスを立ち上げた。食品用と工業用の油をこしてきれいにするろ過装置や、真空中で食材を揚げられるフライヤーなどを送り出していく。

設立時に比べると、今では真空フライヤーが会社の主力事業だ。気圧が低いと沸点が下がる原理を利用。真空中では100度を大きく下回る低温で揚げることができるため、素材の味や香り、栄養素を損なわないメリットがある。揚げ油を遠心分離する仕掛けがあり、低カロリーを追求して健康面でもアピールする。凍結・乾燥させたフリーズドライ食品と違つて湯などに受け入れられてき

た。昨年10月には、真空フライヤーによる野菜、果物の乾燥保存食品（チップス）を製造販売する新会社「神戸咲く咲く Harmony（ハーモニー）」を設立した。企業向けの装置だけではなく、最終製品のチップスで一般消費者向けの事業に本格参入した。昨年末からインターネット通販にも乗じた青果物のチップスが振

アトラステクノサービス
食品機械メーカー

1



会社創業20周年のパーティーで出席者と談笑する鯛かおる社長（中央）=神戸市東灘区向洋町中2（撮影・大森 武）

社名	アトラステクノサービス (食品機械メーカー)
代表者	鯛かおる
設立	1997年（2003年に株式会社化）
資本金	2200万円
従業員	13人
売上高	2億4000万円（2017年5月期）
所在地	神戸市西区神出町広谷407の2
連絡先	078・965・3119

立志編第2部は、幾多の困難を克服してきた女性経営者の軌跡を追う。

小さい頃から料理が大好きで、ケーキや夕飯の総菜を作つて家族や友人に喜ばれていた。

創業家の兄弟3人が率いる社員10人の小さな会社だつた。鯛は、食品の製造ラインに使われるろ過装置の開発過程で必要な油の成分分析などを担当した。新人が、その後に勤め先が倒産し、自らが社長となつてその事業を引き継ぐとは、予想だにしていなかつた。

(塙津あかね)
(敬称略)

設立20年 消費者向け事業に本格参入

油ろ過装置メーカーに入社し、「食に関わる仕事」の夢が実現して半年後。創業家の兄弟3人がいる会社は1987年の秋、装置販売と製造の二つの会社に分裂した。経営方針の違いが原因だった。鯛かおるは技術担当の末弟に付き従い、製造会社に勤めることになつた。

社員10人の会社は、新天地でさらに縮小し6人になつた。小所帯のため、鯛は団地に住宅が少ない物件を探したところ、同市西区の田園地帯にある土地・建物が見つかつた。ところが、購入資金の融資を取り金融機関に断られてしまつた。



東京・晴海で開かれた見本市の出展ブースに立つ鯛かおるさん（右）=1988年5月撮影（アトラステクノサービス提供）

りだした。社名は、自身と会社が生まれ育つた郷土と、チップスの歯触りを示す。新たな挑戦が世に支持され、花開くことへの願いも込めた。「0歳の発表会」とは、新会社をお披露目する意図を込めたのである。

会場では、油ろ過装置や真空フライヤーが展示され、新会社が製造販売する新会社「神戸咲く咲く Harmony（ハーモニー）」を設立した。企業向けの装置だけではなく、最終製品のチップスで一般消費者向けの事業に本格参入した。昨年末からインターネット通販にも乗じた青果物のチップスが振

られた。パン店を営む親類もも設けられ、バイナップル、柿、ニンジン、オクラ、黒大豆など、色とりどりのチップスを買い求める来場者が相次ぎ、縁日のような雰囲気に包まれた。

そして、一角には会社の年表が掲げられた。製品群の開発や株式会社化、ファンドからの出資といった記述に交じつて、白衣をまとつた20歳の鯛の写真も添えられていました。

（塙津あかね）
(敬称略)

創業家の兄弟3人が率いる社員10人の小さな会社だつた。鯛は、食品の製造ラインに使われるろ過装置の開発過程で必要な油の成分分析などを担当した。新人が、その後に勤め先が倒産し、自らが社長となつてその事業を引き継ぐとは、予想だにしていなかつた。

◇次回は18日の掲載予定です。

倒産 経営悪化に震災が追い打ち

会社の自己資金はほとんどなく、社長が自前のルートで金策に走るとともに、費用の一部を立て替え

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

中小企業 前へ

立志編 第2部

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

鯛も自らの貯金をはたい費用の一部を立て替え懸命の工場移転で活路が開けると期待したが、すでに

「パイナップルの廃棄が減ったのは真空フライヤーのおかげ」。農業生産法人・西表生産農園(沖縄県竹富町)の専務、屋直靖(52)は、浅黒い顔をほころばせた。

同農園は昨年10月、アトラステクノサービスの真空フライヤーを1台導入し、ラステクノサービスの真空フライヤーを1台導入した。生食用で販売できなくなつた規格外品を乾燥保存して、同12月から系列の土産物店で試験販売を始めた。

食品(チップス)に加工して、同農園では、苗の植え付けから収穫まで2年を要す。だが、台風の接近で実が地面に落ちたり、船の欠

航で出荷が滞る間に味が劣化したりして、毎年収穫量の15%は生食用に販売できず、ジュース用などを除いて廃棄してきた。ジュースは重さのあまり、土産物では見向きもされない。チップスであれば、軽くて生食に近い風味を楽しむことができる。

当初はフライヤーの導入に乗り気でなかった屋直も、「チップスを食べると、完成度が高くて驚いた」という。観光客の反応も上々で、今年中にも大型の機械を追加導入するつもりだ。

即席麺メーカーへの納入を機に販売が伸び始めた真空フライヤーは、農業分野にも販路を広げつつある。農作物の生産から加工、販売までを一貫して手掛ける農園は、「6次産業化」の政策も追いつなつた。これまでに同農園では、苗の植え付けから収穫まで2年を要す。だが、台風の接近で実が地面に落ちたり、船の欠

中小企業 前へ

立志編 第2部

6次産業化 「感動与える技術広めたい」



大森 武
東灘区向洋町中2 (撮影・
神戸市西区で栽培される高級品種「太秋柿」や、丹波産の黒豆のチップスを商

真空フライヤーで作った野菜チップスを手にする鯛かおるさん。風味が凝縮し、長期保存もできる

△第3部は、駐車場サーキスのイーエスプランニング(神戸市中央区)を取り上げます。25日の掲載予定です。